
Landeshauptstadt Magdeburg 
Stellungnahme der Verwaltung Stadtamt Stellungnahme-Nr. Datum 

öffentlich BOB S0514/19 27.11.2019 
zum/zur 

 
F0308/19 Stadtrat Marcel Guderjahn, Frakation Gartenpartei/Tierschutzallianz 

 
Bezeichnung 

 
Kontaktpflege und Geschäftsbeziehungen mit Partnerstädten 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 03.12.2019 

 
Frage des Stadtrates Marcel Guderjahn, Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz: 
 
1. Wie pflegt die Landeshauptstadt Magdeburg den Kontakt mit und zu den einzelnen 
Partnerstädten? 
2. Findet regelmäßig Schüleraustausch statt? Wurde der Schüleraustausch mit Nashville wieder 
aktiviert? Wenn nein, warum wurde mit der langjährigen Tradition nicht fortgefahren? 
3. Gibt es geschäftliche Beziehungen? 
4. Lädt die Landeshauptstadt Magdeburg die Partnerstädte regelmäßig ein? Wenn ja zu 
welchem Ereignis, wenn nein, warum nicht? 
5. Welche Kosten fließen jährlich in die Pflege der städterpartnerschaftlichen Beziehungen.    
 
Ich bitte um kurze mündliche und ausführliche schriftliche Beantwortung. 
 
 

 
Die Verwaltung nimmt zu den o. g. Fragen wie folgt Stellung: 
 
zu 1.)  
 
Alle Projekte, die der Verwaltung bekannt sind, werden auf der www.magdeburg.de ˃ BÜRGER 
+ STADT ˃ STADT ˃ STÄDTEPARTNERSCHAFTEN für jede Partnerstadt einzeln aufgelistet. 
 
Alle zwei Jahre wird der Stadtrat zusammenfassend in einer Bilanz über die 
städtepartnerschaftlichen Aktivitäten informiert. 
 
I0096/18 Bilanz 2016-2017 
 
I0058/16 Bilanz 2014-2015 
 
I0062/14 Bilanz 2012-2013 
 
zu 2.) 
 
Es finden regelmäßige Schüleraustausche statt. Der nächste Schüleraustausch mit Nashville ist 
für Anfang/Mitte Oktober 2020 geplant, der Gegenbesuch März/April 2021. 
 
zu 3.) 
Geschäftliche Beziehungen sind der Verwaltung nicht bekannt. 
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zu 4.) 
Der Oberbürgermeister lädt seine Amtskollegen zu herausragenden Partnerschaftsjubiläen, 
Konferenzen oder beispielsweise dem Rathausfest ein.  
 
zu 5.) 
Für Vereine sind zur Pflege städtepartnerschaftlicher Beziehungen jährlich 13.000 € eingeplant. 
 
 
 
 
Dr. Trümper 
Oberbürgermeister 
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